

## **BAB V. SIMPULAN DAN IMPLIKASI**

### **A. Simpulan**

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan maka dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Hasil uji f menunjukkan modal sendiri, modal pinjaman, lama usaha dan jam kerja secara bersama-sama berpengaruh positif dan signifikan terhadap pendapatan usaha mikro dan kecil yang menjadi anggota koperasi simpan pinjam kopdit SAE.
2. Hasil uji t menunjukkan modal sendiri, modal pinjaman, dan jam kerja berpengaruh positif dan signifikan terhadap pendapatan usaha mikro dan kecil yang menjadi anggota koperasi simpan pinjam kopdit SAE, sedangkan lama usaha tidak berpengaruh signifikan terhadap pendapatan usaha mikro dan kecil yang menjadi anggota koperasi simpan pinjam kopdit SAE.
3. Pendapatan pedagang usaha mikro dan kecil sudah memenuhi standar hidup layak Kabupaten Banyumas sebanyak 93,75% dan yang belum memenuhi standar hidup layak sebesar 6,25%.

### **B. Implikasi**

1. Modal sendiri, modal pinjaman dan jam kerja berpengaruh signifikan terhadap pendapatan usaha mikro dan kecil. Berdasarkan hal tersebut

modal sendiri yang dikeluarkan oleh pedagang akan digunakan untuk mendapatkan penghasilan yang lebih tinggi. Dengan adanya penambahan modal melalui modal pinjaman memungkinkan pedagang untuk meningkatkan produk usahanya, dengan begitu akan meningkatkan pendapatannya. Untuk jam kerja para pedagang dapat menambah barang dagangan yang dijual agar tetap dapat meningkatkan pendapatannya tanpa harus menambah jam kerja.

2. Lama usaha tidak berpengaruh terhadap pendapatan usaha mikro dan kecil. Lama usaha seharusnya dijadikan sebagai pengalaman dalam melihat perilaku konsumsi masyarakat kemudian diharapkan para pedagang dapat mengembangkan produk agar mampu bersaing dan menambah pendapatan.
3. Pendapatan pedagang dalam kaitannya dengan angka hidup layak di Kabupaten Banyumas. Pedagang yang sudah mencapai angka hidup layak sebaiknya memanfaatkan sisa pendapatan yang diterima sebagai tabungan atau dapat digunakan untuk menambah modal usaha.

Untuk pedagang yang belum mencapai standar hidup layak sebaiknya melakukan berbagai strategi diantaranya menambah inovasi dan strategi berdagang untuk menambah pendapatannya atau dapat memperluas jangkauan penjualan dengan memanfaatkan teknologi yang ada dengan mengaktifkan toko online. Penjual makanan dan minuman dapat bekerja sama dengan aplikasi penyedia jasa pesan antar makanan.

### C. Keterbatasan Penelitian

Keterbatasan penelitian ini dapat dilihat pada jangkauan sampel yang hanya menjangkau 76 sampel usaha mikro dan 4 sampel usaha kecil yang menjadi anggota koperasi simpan pinjam kopdit sae. Untuk penelitian selanjutnya, diharapkan dapat menjangkau usaha mikro dan kecil secara lebih luas di Kabupaten Banyumas untuk mendapatkan hasil penelitian yang lebih baik. Selain itu, perhitungan R Square mengindikasikan adanya variabel lain diluar model yang dapat mempengaruhi pendapatan usaha mikro dan kecil yang menjadi anggota koperasi simpan pinjam kopdit sae, oleh karena itu perlu ditambahkan variabel – variabel lain yang dapat mempengaruhi usaha mikro dan kecil seperti pendidikan dan promosi.

